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Звездный урок 
спортсменам вуза

Наш вуз посетил почет-
ный гость из Германии – член 
правления концерна КЛААС 
профессор Ян-Хендрик Мор. 
Он пообщался со студента-
ми и посетил учебные классы 
мехфака, оборудованные по 
последнему слову техники

Дмитрий Бивол, студент 
заочного отделения юриди-
ческого факультета КубГАУ, 
регулярный чемпион мира 
по версии Всемирной бок-
серской ассоциации, провел 
мастер-класс для студентов, 
увлекающихся боксом

В стенах актового зала 
корпуса зооинженерного 
факультета состоялся еже-
годный фестиваль нацио-
нальных культур «Венок 
дружбы». Студенты всех 
факультетов участвовали в 
этом мероприятии

По всей стране уже от-
звучали последние звонки, 
и настала пора экзаменов: 
совсем скоро ребята начнут 
подавать документы в вузы. 
Сегодня знакомим с прави-
лами поступления в наш уни-
верситет

В учхозе «Кубань» про-
шел традиционный «День 
поля-2018». Темой меро-
приятия стало сохранение 
плодородия почвы, которой 
в последнее время наносит-
ся существенный вред раз-
личными химикатами

В Кубанском госагроунивер-
ситете прошла XIV Междуна-
родная научно-практическая 
конференция «Аграрная эко-
номика России: проблемы и 
векторы развития»
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ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Пресс-служба КубГАУ

Ученые вуза дали рекомендации 
аграриям края 

На базе учхоза «Кубань» Кубанского ГАУ прошел 
«День поля-2018». 

День награждений 
в Кубанском ГАУ

На ученом совете отметили молодых ученых, наградили 
факультеты, а вуз получил благодарность от губернатора 
Краснодарского края Вениамина Кондратьева. 

На ученом совете Кубанского ГАУ федеральный инспектор 
по Краснодарскому краю аппарата полномочного представи-
теля Президента РФ в Южном федеральном округе Алексей 
Ермаков вручил президентский грант молодому ученому на-
шего вуза Егору Ольховатову.

Заместитель министра образования, науки и молодежной 
политики Краснодарского края Роман Дикий лично приехал 
поздравить от имени губернатора края коллектив Кубанского 
ГАУ с победой в конкурсе на лучшую военно-патриотическую 
работу.

Также в военно-патриотическом месячнике были награжде-
ны победители среди факультетов. Третье место занял вете-
ринарный факультет и факультет агрохимии и защиты расте-
ний, второе место – архитектурно-строительный факультет и 
факультет энергетики, первое место – юридический факуль-
тет и учебный военный центр.

Химики со всей России 
собрались в нашем вузе

В Кубанском ГАУ обсудили правильное обращение с 
прекурсорами наркотических средств и психотропных ве-
ществ.

На базе Кубанского ГАУ прошел семинар на тему: «Учет 
прекурсоров наркотических средств и психотропных веществ. 
Теоретические основы и практические навыки». За два дня 
практического семинара слушатели получили подробную ин-
формацию о законодательстве, связанном с прекурсорами, о 
том, зачем и почему необходимо вести учет данных реакти-
вов, а также о том, какие требования предъявляет главное 
управление МВД по контролю за оборотом наркотиков к уче-
ту, хранению и утилизации прекурсоров на предприятиях и 
в лабораториях. Помимо теоретической части в первый день  
семинара рассматривались практические аспекты ведения 
учета: правила заполнения журналов, сроки подачи отчетов, 
нюансы прохождения проверок МВД. Во второй день прошли 
практические занятия, на которых участники работали с до-
кументами, попутно задавая вопросы по теме.

Мехфак на агропромыш-
ленной выставке

Наш университет традиционно принял участие в XVIII 
агропромышленной международной выставке «Золотая 
Нива-2018», которая прошла в Усть-Лабинске. 

На стенде Кубанского ГАУ были представлены научные 
работы сотрудников и студентов факультета механизации. 
Большой практический интерес у посетителей вызвали науч-
ные работы в области средств малой механизации, основной 
обработки почвы, точного земледелия и роботизации процес-
сов АПК. 

Отдельно следует отметить интерес к ООО МИП «Клен-
Агро», которое возглавляет д.т.н., профессор Евгений Труф-
ляк. Предприятие занимается научными исследованиями в 
области естественных и технических наук, производством 
сельскохозяйственных машин, техническими испытаниями, 
исследованиями и анализом, а также оказывает помощь в об-
ласти растениеводства и оказании информационных услуг.

За активное и профессиональное участие Кубанский ГАУ 
был награжден золотой медалью и дипломом министерства 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности 
Краснодарского края. Также отдельными дипломами были на-
граждены авторы научных работ и перспективных разработок.

Олимпиада для 
иностранцев

Второй год подряд в стенах Кубанского государствен-
ного аграрного университета проходит внутривузовская 
олимпиада среди слушателей подготовительного отделе-
ния для иностранных граждан.  По результатам состязания 
ее участники, чьи знания оказались на высоком уровне, по-
лучают рекомендательные письма от ректора КубГАУ. 

Ребята, которые выбрали для поступления наш университет, 
получили бесценные документы из рук начальника управле-
ния по международным и внешним связям Элеоноры Найно-
диной вместе с поздравлениями и напутственными словами.

На мероприятии также присутствовали начальник центра 
по работе с иностранными студентами Лариса Алгашева и от-
ветственный секретарь приемной комиссии Кубанского госу-
дарственного аграрного университета Вадим Башкатов, кото-
рые рассказали присутствующим об особенностях приемной 
кампании, предстоящих вступительных экзаменах, тонкостях 
паспортно-визового режима и прочих необходимых особен-
ностях пребывания на территории Российской Федерации.

В начале июня в учебно-
опытном хозяйстве «Кубань» 
Кубанского ГАУ состоялся 
традиционный «День поля», 
в котором приняли участие 
министр сельского хозяйства 
и перерабатывающей про-
мышленности Краснодарско-
го края Федор Дерека, его 
заместитель Михаил Тимо-
феев, главы районов и их за-
местители, а также ведущие 
ученые. Это масштабное ме-
роприятие из года в год про-
водится совместными стара-
ниями нашего университета, 
«Национального центра зер-
на имени Лукьяненко» и ад-
министрации края. 

День поля – важнейший 
праздник на Кубани, имен-
но на нем подводятся итоги 
работы в сфере АПК в муни-
ципалитетах, фермерских хо-
зяйствах, а также результаты 
работы ученых, которые, кста-
ти говоря, и рассказали при-
бывшим гостям о своих дости-

жениях. Более того, день поля 
дает возможность передачи 
опыта в развитии аграрного 
производства. Темой «Дня 
поля-2018» стало сохранение 
плодородия почвы, которой 
в последнее время наносится 
существенный вред различ-
ными химикатами.

Началось мероприятие с 
приветствия ректора Кубан-
ского ГАУ Александра Труби-
лина, который, обратившись к 
гостям, подчеркнул, насколь-
ко важно сейчас сохранение 
почвы и то, какую землю мы 
передадим последующим по-
колениям. 

На полях учебно-опытного 
хозяйства гостям продемон-
стрировали новые высоко-
производительные сорта 
пшеницы, ячменя, кукурузы и 
люцерны. Речь шла о правиль-
ном севообороте, обработке 
почвы и удобрениях. Именно 
здесь на полях учхоза «Ку-
бань» применяются техно-

логии, которые позволяют 
сохранить плодородие почв 
и при этом стабильно полу-
чать высокий урожай. Все 
схемы работ и технологий 
были представлены аграриям 
и главам регионов. На месте 
можно было задать вопрос и 
получить консультацию уче-
ных.

– Мы решили комплексно 
испытать, отчего падает гу-
мус и что с этим делать, – 
рассказывает профессор ка-
федры общего и орошаемого 
земледелия, кандидат наук 
Валентина Василько. – Мы 
взяли три севооборота с раз-
ной значимостью, различную 
систему обработки почвы, 
различную систему удобре-
ний и определили баланс гу-
муса. Что с ним происходит 
в этой связке: севооборот, 
обработка почвы, удобре-
ния. В итоге мы выработали 
энергосберегающие ресур-
сотехнологии, которые сбе-
регают почву, позволяют нам 
стабильно получать высокий 
урожай.

Учхоз «Кубань» входит в 
состав Кубанского госагро-

Главная задача – сохранить урожай
В преддверии начала уборочной кампании на базе 

агроуниверситета прошло краевое совещание «Осо-
бенности уборки озимых колосовых культур в услови-
ях 2018 года: минимизация потерь и послеуборочный 
комплекс работ».

В совещании приняли уча-
стие губернатор Краснодар-
ского края Вениамин Кон-
дратьев, председатель ЗСК 
Краснодарского края Юрий 
Бурлачко, заместитель гу-
бернатора Андрей Коробка, 
министр сельского хозяйства 
и перерабатывающей про-
мышленности Краснодарско-
го края Федор Дерека, заме-
ститель председателя ЗСК 
Краснодарского края, пред-
седатель комитета по разви-
тию АПК и продовольствию 
ректор Кубанского ГАУ Алек-
сандр Трубилин, директор 
Национального центра зерна 
имени П.П. Лукьяненко, ака-
демик РАН Александр Рома-
ненко, член Совета федера-
ции Федерального собрания 
РФ Алексей Кондратенко. 
Присутствовали также пред-
ставители краевых структур 
и федеральных служб, главы 
муниципальных образований 
края, заместители глав, на-
чальники, главные агроно-
мы, руководители, инженеры 
сельскохозяйственных ор-
ганизаций края, главы КФХ, 
ученые-аграрии.

Вениамин Кондратьев на-
чал совещание с того, что 
обратился к аграриям, непо-
средственно к тем, кто име-

ет дело с землей и сбором 
урожая. Он подчеркнул, что 
проблема сохранения плодо-
родного гумуса актуальна в 
любое время года.

– На первой позиции долж-
на быть культура земледелия, 
а не битва за урожай любой 
ценой. Сегодня принципи-
ально важно, чтобы мы со-
бирали урожай с земли, а не 
сверхприбыль, – обратился 
к присутствующим глава 
Краснодарского края. – Как 
сделать так, чтобы сохра-
нить гумус? Краевой закон о 
севообороте есть, и мы мак-
симально делаем все, чтобы 
появился федеральный.

С докладом на тему осо-
бенностей уборки озимых ко-
лосовых культур в условиях 
2018 года выступил завкафе-
дрой общего и орошаемого 
земледелия КубГАУ доктор 
сельскохозяйственных наук 
Александр Найденов. А тему 
зависимости урожайности 
и качества зерна озимой 
пшеницы от плотности агро-
ценоза и сроков уборки за-
тронула в своем выступлении 
профессор кафедры общего 
и орошаемого земледелия 
КубГАУ, кандидат сельскохо-
зяйственных наук Валентина 
Василько. 

Отметим, что скоро стар-
тует уборочная кампания, 
аграриям предстоит убрать 
почти 1,6 млн га озимых 
культур и 1,9 млн га яровых. 
Рекордный урожай в Красно-
дарском крае был собран в 
прошлом году – 14,7 млн тонн 
зерновых, это в среднем 64,9 
центнера с гектара. В этом 
году, несмотря на сложные 
погодные условия – обиль-
ные осадки в марте и засуш-
ливую погоду в мае, урожай 
обещает быть не меньше.

– Жатва должна пройти в 
оптимальный срок и занять 
не больше двух недель. Глав-
ная задача – максимально 
сохранить зерно. Свести к 
минимуму любые потери при 
уборке, транспортировке и 
хранении, – поставил задачу 
Вениамин Кондратьев.

Помимо этого на совеща-

нии были затронуты вопросы 
реализации зерна, помощи 
и субсидирования сельхоз-
производителей. Чтобы не 
допустить негативного вли-
яния роста цен на топливо в 
период жатвы, глава регио-
на предложил подготовить 
обращение в Правительство 
РФ с просьбой компенсиро-
вать часть затрат на покупку 
ГСМ аграриям. С подобным 
предложением уже обрати-
лись коллеги южных регио-
нов. Губернатор подчеркнул, 
что со своей стороны край 
также готов на условиях со-
финансирования с федераци-
ей компенсировать затраты 
аграриев на топливо, если 
кабинет министров поддер-
жит инициативу. 

Ксения Орлова,
наш корреспондент

университета. Более 90% 
сотрудников «Кубани» - вы-
пускники КубГАУ. Учхоз яв-
ляется не только базой для 
внедрения научных разра-
боток университета, здесь 
также проходят практику 
студенты, будущие агроно-
мы. Ученые учхоза регулярно 
читают прикладные лекции 
в университете, и наоборот. 
Многие из присутствующих 
фермеров, глав районов и 
ученых выпускники наше-
го вуза. Это неудивительно, 
ведь Кубанский ГАУ – кузни-
ца кадров и методик, которые 
участвуют в формировании 
сельскохозяйственной по-
литики региона. Современ-
ные технологии и разработ-
ки наших ученых регулярно 
внедряются в АПК районов, 
а экспертные оценки учиты-
ваются краевыми ведомства-
ми. День поля – это возмож-
ность передачи опыта ученых 
одного из ведущих аграрных 
вузов страны производите-
лям в сельском хозяйстве.

Ирина Колоновская,
наш корреспондент
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Добро пожаловать в КубГАУ!

Вызов чемпиона

Вот и отзвучали последние звонки не только в Крас-
нодарском крае, но и по всей стране. Настала пора 
экзаменов, и совсем скоро ребята начнут подавать до-
кументы в вузы, где планируют учиться.

Самое время ознакомить 
будущих студентов с пра-
вилами приема в Кубанский 
государственный аграрный 
университет, разработанны-
ми на основании приказов 
Министерства образовании 
и науки РФ для поступающих 
по программам бакалавриата, 
специалитета, магистратуры 
и аспирантуры.

В нашем университете 
возможно обучение как на 
бюджетной основе, так и на 
коммерческой, то есть по до-
говорам на оказание платных 
образовательных услуг.

Все бюджетные места рас-
пределяются по типам кон-
курсов, а именно: 

- для лиц, поступающих 
в пределах установленной 
особой квоты (10 % отводит-
ся льготникам – это сироты 
и оставшиеся без попечения 
родителей, дети-инвалиды, 
инвалиды 1 и 2 группы и ряд 
других категорий);

- для лиц, поступающих в 
пределах целевой квоты;

- общий конкурс.
Конкурс проводится по ре-

зультатам ЕГЭ. Университет 
имеет доступ к Федеральной 
информационной системе 
ГИА и приема, которая позво-
ляет нам проверять результа-
ты ЕГЭ школьников, подавших 
документы.

Те, кто поступает на второе 

высшее образование, а также 
выпускники техникумов, кол-
леджей, инвалиды, иностран-
ные граждане и абитуриенты 
из Крыма принимают участие 
в конкурсе по результатам 
внутренних экзаменов в фор-
ме тестирования.

Прием документов на оч-
ную форму обучения по 
результатам ЕГЭ будет осу-
ществляться с 20 июня по 26 
июля, а для поступающих на 
коммерческой основе прием 
продлится до 8 августа. Для 
поступающих по внутренним 
вступительным испытаниям – 
с 20 июня по 14 июля. 

В нашем университете на 
многих факультетах реали-
зуется и заочная форма обу-
чения. Прием документов по 
результатам ЕГЭ будет осу-
ществляться с 20 июня по 17 
августа. Для поступающих по 
внутренним вступительным 
испытаниям – с 20 июня по 6 
августа.

При подаче заявления о 
приеме при себе нужно иметь:

- документ, удостоверяю-
щий личность и гражданство, 
то есть паспорт (оригинал);

- документ об образовании 
(аттестат, диплом);

- иные документы (для от-
дельных категорий – меди-
цинская справка, фотографии, 
документы, подтверждающие 
индивидуальные достижения, 

особые права и т.д.). 
Просим обратить внимание, 

что новым условием порядка 
поступления в вузы стало за-
явление абитуриента о согла-
сии на зачисление и оригинал 
документа об образовании. 
Без заявления о согласии мы 
не сможем вас зачислить!

Подача заявлений о согла-
сии осуществляется в строго 
установленные сроки:

до 1 августа на первом эта-
пе зачисления на бюджетные 
места;

до 6 августа на втором эта-
пе зачисления на бюджетные 
места;

до 13 августа на места по 
договорам об оказании плат-
ных образовательных услуг.

Зачисление будет прохо-
дить поэтапно и продлится с 
29 июля по 15 августа. 

Зачисление на заочную 
форму продлится с 22 по 25 
августа.

Полная информация о по-
рядке поступления в наш уни-
верситет размещена на офи-
циальном сайте вуза www.
kubsau.ru в разделе «Абиту-
риенту». 

Помимо учебы, наши сту-
денты имеют возможность 
активно проявлять себя в 
творчестве – танцевальные, 
вокальные и инструменталь-
ные коллективы Кубанского 
ГАУ регулярно занимают пер-
вые места на краевых и все-
российских конкурсах. 

Приемная комиссия КубГАУ

Сессия у этого студента только началась, а его уже 
вызвали в кабинет ректора для беседы. Что он натво-
рил? Да, в общем-то ничего, просто в очередной раз 
стал чемпионом мира!

Чемпион мира по боксу, по 
версии WBA, Дмитрий Бивол в 
кабинет ректора КубГАУ вхо-
дит с боксерскими перчатка-
ми – это подарок музею наше-
го университета, а потому на 
гладкой красной поверхности 
хорошо виден автограф с по-
желаниями. С собой мастер 
спорта международного клас-
са привез и трофей – чемпион-
ский пояс весом в несколько 
килограмм, завоеванный им 
в марте в бою с обязательным 
претендентом на титул WBA 
кубинцем Салливаном Барре-
рой. Кстати, в том бою Сали-
ван Баррера получил первое 
в своей карьере досрочное 
поражение, а Дмитрий Бивол 
– свою тринадцатую победу в 

профессиональном боксе.
В дружеской беседе, а 

именно такой формат при-
няла встреча известного 
боксера с ректором КубГАУ 
Александром Трубилиным, 
Дмитрий Бивол рассказал, 
почему для получения вто-
рого высшего образования он 
выбрал Кубанский государ-
ственный аграрный универси-
тет. Критериев было несколь-
ко, это и статус вуза, и имена 
преподавателей юридическо-
го факультета КубГАУ, и от-
ношение к спорту в универ-
ситете. Здесь, по словам 
боксера-профессионала, ему 
понравилось практически все: 
и территория, и то, как орга-
низован учебный процесс, но 

решающим аргументом стала 
секция бокса. Чемпион с ми-
ровым именем высоко оценил 
материальную базу и оснаще-
ние спорткомплекса, а также 
профессионализм преподава-
телей бокса в аграрном уни-
верситете.

– Я давно думал о полу-

чении второго высшего об-
разования, не связанного со 
спортом, однако долго не мог 
определиться со сферой дея-
тельности. Но так получилось, 
что чемпионство принесло 
мне не только известность, 
но и некоторые хлопоты. По-
явились контракты, множе-

ство документов, которые 
мне надо было подписывать, а 
чтобы это делать и не жалеть 
потом, нужна юридическая 
грамотность. В итоге я понял, 
какое образование хочу по-
лучить, – рассказал Дмитрий 
Бивол. – Пришлось, конечно, 
немного поднапрячься, чтобы 
подготовиться к вступитель-
ным испытаниям, но у меня 
получилось. 

Ректор КубГАУ Александр 
Трубилин поблагодарил Дми-
трия за доверие, оказанное 
нашему университету, и вы-
разил уверенность, что при 
такой мощной мотивации к 
знаниям процесс получения 
образования для целеустрем-
ленного студента станет ув-
лекательным.

До начала сессии Дми-
трий Бивол побывал еще раз 
в спорткомплексе КубГАУ на 
занятии секции бокса. Здесь 

чемпион мира показал не-
большой мастер-класс, по-
ведав ребятам о некоторых 
секретах своего мастерства. 
Надо ли говорить, что сту-
денты, занимающиеся этим 
видом спорта, жадно ловили 
каждое слово мастера! Было 
задано много вопросов, и все 
они не остались без ответа. 
Дмитрий рассказал, какие 
приемы он считает необходи-
мыми на ринге, как и сколько 
надо тренироваться и каки-
ми качествами должен об-
ладать спортсмен, чтобы до-
стичь успеха. К слову, самым 
важным качеством чемпиона 
Дмитрий Бивол считает от-
ветственность, без чего он не 
добился бы тех результатов, 
которыми сегодня восхища-
ется весь спортивный мир.

Оксана Рыкова, 
наш корреспондент
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Звездный урок спортсменам вуза

Только спокойствие, или Как не нервничать на защите диплома
Дипломная работа в переплете лежит на столе, до-

клад и презентация зажаты в руке, и все последние 
приготовления закончились, но тут просыпается ман-
драж. 

Наяву и во сне покоя нет: 
терзают вопросы не хуже 
гамлетовского «быть или не 
быть». И вот ты вспоминаешь, 
что публичные выступления 
тебе никогда не удавались: 
ноги дрожат, ладони потеют, 
сердце бешено колотится, 
язык прилипает к нёбу, руки 
трясутся, дыхание прерывает-
ся, а мысли путаются.

Открою секрет: даже Де-
мосфен, великий мастер слова 
Античного мира, на которого 
по сей день равняются ора-
торы, страдал косноязычием, 
заиканием, «жеванием» слов, 
коротким дыханием и к тому 
же имел нервную привычку 
подергивать плечом. Демос-
фен учился говорить четко и 
ясно, набрав в рот камешки, 
перекрикивал шум прибоя, 
имитирующий толпу, и пере-
дразнивал рычание своего 
щенка, чтоб избавиться от 
картавости. Свои речи Де-
мосфен репетировал перед 
зеркалом, следя за мимикой 
и жестами, а подвешенный к 
потолку меч колол его всякий 
раз, когда он поднимал плечо. 
Чтобы избавиться от недо-
статков, начинающему ора-
тору понадобились месяцы. У 
нас же нет столько времени, 
чтобы подготовиться к вы-
ступлению перед аттестаци-

онной комиссией, поэтому вот 
несколько экспресс-методов.

Потренируйся 
перед защитой

Несколько раз прочти вслух 
свой доклад. Сделай пометки, 
расставь паузы. Почувствуй 
себя актером. Порепетируй 
перед зеркалом свой доклад, 
отслеживая темп, ритм и чет-
кость своей речи. Затем не-
сколько раз перескажи доклад 
родителям, другу или соседу 
по комнате – в общем, начни с 
тех, кому ты доверяешь, и кто 
не заставляет тебя нервни-
чать. Не забывай, что твое вы-
ступление должно уложиться 
в ограниченный промежуток 
времени, поэтому во время 
репетиций используй таймер, 
корректируя по мере необхо-
димости скорость речи и текст 
самого доклада.

Не зазубривай доклад как 
стихотворение. На защите 
старайся рассказывать его, а 
не читать. Для эффективного 
запоминания разбей текст до-
клада на фрагменты и «при-
вяжи» их к самым обыкно-
венным предметам, которые 
в кабинете точно встретятся. 
Например: стол, дверь, ручка, 
проектор, глядя на которые, 
ты вспомнишь нужную инфор-
мацию. 

Самое главное – не спе-

ши. Говори четко. Не стреляй 
словами, словно из пулемета. 
Говори медленно, но не слиш-
ком, иначе комиссия заскуча-
ет, начнет засыпать, а чтобы 
взбодриться, захочет задать 
тебе кучу вопросов по суще-
ству и не очень. Говори вы-
разительно, но не перегибай 
палку, ты все-таки рассказы-
ваешь научные исследования, 
а не Гамлета на сцене испол-
няешь.

Слова-паразиты серьезно 
раздражают и затрудняют 
этим восприятие информа-
ции, поэтому, чтобы не до-
пустить снижение балла 
из-за какого-то противного, 
бессмысленного «как бы» или 
«ээээ», послушай несколько 
дней, что и как ты говоришь. 
Наверняка обнаружишь что-
то, что портит красоту твоей 
речи. Избавиться от таких пу-
стых связок не так легко, как 

подхватить: их нужно начать 
замечать и контролировать  
употребление. Вначале это 
будет трудно, но не отчаивай-
ся: ты прошел большую часть 
пути «очищения», и нужно 
лишь немного терпения.

Костюм уверенности
За несколько дней до защи-

ты начни примерять «платье 
или костюм уверенности». 
Для этого вспомни человека 
или героя, который, как ты 
считаешь, мог бы с ошеломи-
тельным успехом защитить 
диплом и выглядеть при этом 
просто потрясающе. Получи-
лось? А теперь представь, во 
что он одет, как себя ведет, 
какая у него походка и приче-
ска. Затем мысленно примерь 
на себя его образ, через кото-
рый ты сможешь ощутить его 
твердость духа, уверенность, 
чувство собственного досто-

инства, оптимизм и легкость, 
с которой ему все удается, 
– в общем, войди в его образ 
и зафиксируйся в этом поло-
жении. Если почувствуешь на 
защите, что начинаешь терять 
над собой контроль, быстро 
натяни на себя образ своего 
героя, словно водолазный ко-
стюм, и улыбайся всем своим 
страхам назло.

Настрой на лучшее
Позитивный настрой – это 

залог успеха! Слишком изби-
то? Возможно! Однако дока-
зано: программирование себя 
на счастливое разрешение ка-
кой-либо проблемы действи-
тельно помогает. Нарисуй в 
голове картину, что диплом 
с блеском тобой защищен, 
почувствуй ликование и сво-
боду, которые тебя ожидают 
после. Не думай о том, каким 
образом ты это сделаешь, а о 
том, как ты будешь праздно-
вать свою личную победу так, 
будто «пятерка» уже давным-
давно «лежит» у тебя в карма-
не. Добавь к этому аффирма-
ции: «У меня все получится», 
«Все будет хорошо» и повто-
ряй их как можно чаще.

На самой защите примени 
еще одну технику. Внима-
тельно посмотри на членов 
комиссии и отметь про себя 
что-нибудь хорошее о них. 
Например: «Как замечатель-
но эта рубашка смотрится на 
Иване Ивановиче, а платье 
Светланы Петровны так от-

теняет ее глаза», вариантов 
может быть бесчисленное 
количество. Не воспринимай 
аттестационную комиссию 
как врага рода человеческо-
го, только и ждущую, как бы 
каверзно «подловить» тебя, 
а проникнись к ней симпати-
ей. Поверь, искреннее, теплое 
отношение чувствуется, и на 
него хочется ответить тем же. 

Как только почувствуешь, 
что дыхание прерывается, 
а сердце вот-вот выскочит 
из груди, представь легкий 
шар для настольного тенни-
са. Медленный вдох - шарик 
плавно, не спеша поднимается 
от центра живота к горлу, вы-
дох – так же спокойно опуска-
ется обратно. Этот нехитрый 
прием, изобретенный новозе-
ландским профессором Херри 
Херминсоном, поможет успо-
коить организм.

А теперь главный совет: 
расслабься и получи удоволь-
ствие от самого процесса. 
Ведь ты шел к этому несколь-
ко лет, пережил все сессии 
и курсовые. Просто помни: 
аттестационная комиссия не 
святая инквизиция, никто не 
будет тебя мучить и пытать, 
не стоит думать о дне защиты 
как о часе расплаты. В общем, 
ни пуха ни пера!

P.S: И все-таки не забудь 
под пятку подложить пятак – 
так, на удачу.

Элеонора Юрьева,
наш корреспондент

Дмитрий Бивол, регулярный чемпион мира в полу-
тяжелой весовой категории, по версии Всемирной 
боксерской ассоциации, с 2017 года и по совмести-
тельству студент заочного отделения юридического 
факультета Кубанского ГАУ, с которым мы знакоми-
ли нашего читателя в мартовском выпуске газеты, 
провел мастер-класс для студентов, увлекающихся 
боксом.

Напомним, что, помимо 
этого престижного титула, в 
копилке спортивных дости-
жений Дмитрия победы на 
Всемирных играх боевых ис-
кусств, чемпионате мира сре-
ди кадет, чемпионате Европы 
среди кадет и молодежи, чем-
пионате России среди люби-
телей.

После дружественной 
встречи с ректором спортсмен 
в сопровождении делегации 
пресс-службы вуза отправил-
ся в спорткомплекс, где в зале 
бокса его встретили востор-
женные аплодисменты ребят. 
Простое и добродушное по-
ведение чемпиона мгновенно 
развеяло смущение студен-
тов, и вот они уже наперебой 
задавали вопросы. Дмитрий 
охотно делился с вниматель-
ными слушателями опытом, 
советами, мыслями и расска-
зами о детстве и юности. 

Доверие тренеру
Главный секрет бокса, да и 

вообще любого вида спорта, 
по мнению нашего знамени-
того студента, это – полное 
доверие своему тренеру, ко-
торого надо слушать, даже 
если сначала сомневаешься 
в том, что он просит сделать. 
Также, отвечая на один из 
вопросов ребят, Дмитрий 
рассказал, что в отличие от 
любительского бокса в про-
фессиональном нужно уметь 
распределять силы, не за-
трачивая энергию на лишние 
движения, потому что темп 
хоть и ниже, но дистанция 
длиннее, и в какой-то момент 
приходится резко заканчи-
вать бой. 

Звезда профессионального 
и любительского бокса объ-
яснил, что не нужно изводить 
себя, пытаясь стать быстрее 
или сильнее тех, кому это 
уже дано от природы, а раз-
вивать свои лучшие качества, 
например, выносливость, ко-
торые могут принести успех. 

Мастер спорта международ-
ного уровня говорил и о не-
сокрушимости веры, о том, 
как важно верить в то, что ты 
делаешь, и благодаря этому 
получать результат. Дмитрий 
пожелал каждому найти свои 
собственные стимулы, ко-
торые настроят на победу и 
рассказал, что лично его мо-
тивирует полная отдача на 
тренировках. 

Эти слова напомнили о вы-
сказывании известного аме-
риканского тренера по боксу 
КасеД’Амато, чья судьба про-
сто поражает: не став боксе-
ром из-за травмы, он подарил 
миру множество профессио-
нальных боксеров, выходцев 
из бедных и трудных семей, 
кардинально изменив их 
жизни своими бесплатными 
уроками жизни и бокса. Сре-
ди его учеников были и Майк 
Тайсон, и Флойд Патерсон, и 
Хосе Торрес: «Бокс — это не 
сила мышц, бокс — это сила 
мысли. Если ты не силен ду-
хом, ты не станешь великим 
боксером».

Мастер-класс на ринге
После увлекательной бе-

седы спортсмены перешли 
на ринг, ведь какой урок без 
практики? Дмитрий поде-
лился любимыми приемами 

и продемонстрировал своим 
коллегам, как выходить из за-
хватов. 

В конце мастер-класса Дми-
трий показал пояс чемпиона 
мира, сфотографировался на 
память со своими коллега-
ми-боксерами и раздал авто-
графы. Некоторые студенты 
проявили смекалку, предла-
гая расписаться на козырьке 
бейсболки или внутренней 
стороне чехла телефона. Наш 
чемпион мира приветливо по-

жимал руки борцам, которые 
подходили и воодушевлен-
но благодарили Дмитрия за 
встречу.

После мероприятия Дми-
трий поделился своими впе-
чатлениями: «Эмоции после 
подобных встреч у меня всег-
да положительные, потому 
что я вижу, что спорт наш 
живет, что ребятам интересно 
узнать что-то новое в боксе. 
Мне задавали много вопро-
сов, и было приятно на них 

отвечать и делиться своим 
опытом».

Дмитрий Бивол своим дру-
желюбием подтвердил, что 
главный успех – это быть и 
оставаться порядочным чело-
веком, несмотря на громкие 
победы. И подчеркнул, что в 
настоящее время он студент 
Кубанского ГАУ, как и присут-
ствующие в зале ребята.

Элеонора Юрьева, 
наш корреспондент
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Уникальный международный центр

Дружба народов – великое достояние
В стенах актового зала корпуса зооинженерного фа-

культета состоялся ежегодный фестиваль националь-
ных культур «Венок дружбы».

Это отличный способ не 
только увлекательно позна-
комиться с соседними и за-
морскими цивилизациями, но 
и даже отметить день рожде-
ния, как это сделал один из 
почетных гостей фестиваля.

В нашем университете 
учатся свыше 700 студентов 
из 57 стран и четырех конти-
нентов нашей планеты. Сту-
денты всех факультетов при-
няли участие в этом концерте, 
выразив свою любовь и ува-
жение к многонациональной 
культуре Кубанского ГАУ.

Среди гостей фестиваля 
были глава города Курга-
нинска, глава МО Лабинский 
район, представители компа-
ний-партнеров вуза и многие 
другие. 

Яркие краски 
дружественных стран

Концерт торжественно от-
крыли творческие коллекти-
вы факультета общественных 
профессий и учебного во-
енного центра университе-
та, представляющие Россию. 
Свою любовь к отчизне сту-
денты выразили в исполнении 
патриотического стихотворе-
ния, песни «За тихой рекою» 
и задорного русского танца. 

Восторженные аплодис-
менты публики вызвало вы-
ступление слушателей под-
готовительного отделения, 

представившего целый конти-
нент – Африку. Семеро ребят 
а капелла спели знаменитую 
песню «We Are the World». 
Единственным музыкальным 
сопровождением им служили 
ритмичные хлопки зрителей. 

Студенты факультета ги-
дромелиорации из Респу-
блики Молдова, похожей на 
карте своими очертаниями 
на виноградную гроздь, про-
демонстрировали народный-
танец. Свой традиционный 
танец, а также его современ-
ную версию показали зрите-
лям будущие ветеринары из 
Анголы.

Бурный восторг вызвало 
выступление студента из Зам-
бии, который спел песню соб-
ственного сочинения на ан-
глийском языке, и не меньшее 
удовольствие принес танец 
его прелестных соотечествен-
ниц. Танцевальный поединок 
представителей из Респу-
блики Ирак, выступающих за 
архитектурно-строительный 
факультет, просто заворожил 
и покорил зрителей. 

Выступления студентов, 
представляющих Узбекистан, 
Туркменистан и Таджики-
стан, были наполнены такой 
любовью к своей родине, что 
ею проникся каждый гость 
фестиваля национальных 
культур. Потрясающее ис-
полнение песни "Aïcha" на 

французском языке студен-
тов факультета зоотехнии из 
Марокко на фоне его пейза-
жей, таких обыденных для 
марокканцев, но столь экзо-
тичных для нас, околдовали 
зрителей, словно восточная 
красавица Шахерезада царя 
Шахрияра.

Гости фестиваля познако-
мились с абхазскими свадеб-
ными обычаями, услышали 
красивую легенду о проис-
хождении плодородной и ще-
дрой грузинской земли, пере-
данную через танец, а также 
зарядились энергией от ис-
полненного украинскими сту-
дентами озорного и бодрого 
танца «Молодичка».

Выступление будущих юри-
стов и управленцев из Арме-
нии охватило целый диапазон 
различных по эмоциональ-
ному состоянию чувств, где 
чарующий «надрывный лад 
и горький плач» поэзии сме-
нился жизнеутверждающими 
армянскими танцами.

Невозможно было оторвать 
взгляда от исполненного 
ребятами из Грузии тради-
ционного свадебного танца 
«Картули», танго без едино-
го прикосновения, где жених, 
словно сокол, охотился за не-
вестой, демонстрируя свою 
удаль, страсть и отвагу, а она 
смущенно не смела поднять 
на него свой взор. И никого 
не оставил равнодушным ди-
намичный и экзотичный танец 
Эритреи, в котором девушки 
больше были похожи на ди-

ких африканских кошек, чем 
на строгих будущих экономи-
стов.

Искусство сближает
Завершился праздничный 

вечер речью проректора по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяны Полу-
тиной, которая отметила, что 
самый дружелюбный народ в 
мире – это студенты КубГАУ 
и что путешествие по нашему 
земному шару подарило всем 
несравненное удовольствие. 

Начальник управления по 
международным и внешним 
связям Элеонора Найнодина 
подчеркнула, что мероприя-

тие направлено на знакомство 
российских и иностранных 
студентов с культурами дру-
гих наций, так как познание 
культуры других стран ведет 
к уважению граждан этих го-
сударств. 

Элеонора Ивановна вспом-
нила слова министра ино-
странных дел РФ Сергея 
Лаврова о том, что мы ответ-
ственны перед следующими 
поколениями за то, что в бу-
дущем иностранцы подадут 
им руку или выстрелят в спи-
ну, и выразила надежду, что 
ребята, которые вернутся до-
мой после окончания учебы в 
нашем вузе, будут встречать 

россиян с распростертыми 
объятиями и открытой душой.

У искусства нет террито-
риальных границ и языковых 
барьеров, и это еще раз до-
казали студенты КубГАУ. Оно 
объединяет и доказывает, 
что, несмотря на различия в 
менталитете, языке и обычаях, 
любим, страдаем, радуемся и 
переживаем мы все одинако-
во, и что наши сердца бьются 
в едином ритме. Дружба на-
родов – это великое достоя-
ние, которое мы создаем сами, 
уважая и любя иную культуру 
как свою!

Нора Воскресенская,
наш корреспондент

В 317 аудитории корпуса зооинженерного факуль-
тета Кубанского государственного аграрного уни-
верситета состоялось открытие Международного 
научно-образовательного центра современных ком-
муникаций.

Почетные гости собра-
лись в новой аудитории, где 
состоялась торжественная 
передача таблички центра в 
руки студентов – они получи-
ли возможность общаться со 
своими сверстниками и пре-
подавателями со всего мира. 

Первыми гостями нового 
центра стали проректор по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяна Полу-
тина, заведующая кафедрой 
иностранных языков Тамара 
Непшекуева, председатель 
Южного регионального ко-
митета Ассоциации евро-
пейского бизнеса Олег Жар-
ко, управляющие «Филипп 
Моррис Кубань» Алиса Ан-
дреева и Татьяна Селезнева, 
представитель по связям с 
общественностью «Филипп 
Моррис Кубань» Татьяна Али-
шевич, а также представители 
компаний-партнеров вуза, го-
сти из Узбекистана, глава МО 
Лабинского района, выпуск-
ник КубГАУ Игорь Чагаев. 

- Создание такого между-

народного коммуникаци-
онного центра проходит в 
Краснодарском крае впервые, 
- обратилась к присутствую-
щим проректор Татьяна Полу-
тина, - мы являемся свидете-
лями очень важного события. 
Такие центры, которые дают 
широкие возможности в об-
разовании, будут появляться 
один за другим в нашем уни-
верситете и в вузах-партне-
рах и, конечно, станут замеча-
тельным проводником между 
студентами, преподавателя-
ми и теми, для кого мы гото-
вим кадры, – предприятиями 
Краснодарского края, России 
и всего мира. От всей души 
всех вас поздравляю!

На торжественной ноте 
было открыто мероприятие, 
приравненное к уникальному, 
ведь Кубанский ГАУ стал пер-
вым и единственным вузом 
края, где открылся Между-
народный научно-образова-
тельный центр современных 
коммуникаций высочайшего 
уровня. Огромный информа-

ционный экран, специальные 
камеры для онлайн-трансля-
ций, реагирующие на звук, - 
все это приобретено на сред-
ства гранта. Центр оснащен по 
последнему слову техники: в 
нем установлено интерактив-
ное оборудование, которое 
позволит проводить прямые 
трансляции конференций, 
онлайн-переговоры, лекции, 
международные мероприятия 

с партнерами из разных стран 
мира, внедрять направления 
дистанционного обучения на 
иностранных языках.

- Мир меняется, мы все ме-
няемся вместе с ним, и обра-
зование должно меняться, без 
таких возможностей совре-
менное образование невоз-
можно, - обратилась к при-
сутствующим управляющая 
по корпоративным вопросам 

региона «Филипп Моррис 
Кубань» Алиса Андреева. - 
Мы долго думали над благо-
творительным проектом, что 
будет целесообразным, что 
откроет горизонты для клю-
чевого аграрного вуза страны, 
и решили начать с осущест-
вления именно этого центра, 
он идет в ногу со временем и 
будет хорошим подспорьем 
студентам. Сегодня я хотела 

бы вручить табличку, которая 
будет висеть на дверях этого 
центра, удачи вам ребята! 

Табличка была передана 
в руки студентов, которым  
предстоит обучаться в новом 
центре. После того как лента 
была перерезана Татьяной 
Полутиной и Алисой Ан-
дреевой, состоялся первый 
тестовый сеанс видеоконфе-
ренц-связи с Политехниче-
ским институтом Браганса 
в Португалии, где на связи 
был профессор, выпускник 
КубГАУ Луис Коста. Сеанс 
прошел на «отлично»: Луис 
поздравил КубГАУ и про-
ректора Татьяну Полутину с 
открытием замечательного 
центра, пожелал успехов в 
изучении иностранных язы-
ков и заверил, что ждет Куб-
ГАУ с визитом в Португалии.

В заключение торжествен-
ного мероприятия со словами 
благодарности к партнерам 
вуза обратилась заведую-
щая кафедрой иностранных 
языков Тамара Непшекуева. 
Именно преподаватели ка-
федры иностранных языков 
будут осваивать новые со-
временные технологии. 

Ирина Колоновская,
наш корреспондент
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КЛААС показал класс!

Наталья Евгеньевна ГОРКОВЕНКО
Геннадий Георгиевич МАСЛОВ
Роман Викторович КРАВЧЕНКО
Юрий Григорьевич СОКОЛОВ

Любовь Александровна БЕЛОВА
Антон Владимирович СУХОВЕРХОВ

Валерий Юрьевич КОНДРАТЬЕВ
Наталья Владимировна ФАЛИНА

Сергей Ильич ЛУЧИНСКИЙ
Вероника Анатольевна ПЕРЕДЕРИЙ

Денис Петрович СЫСОЕВ
Анна Сергеевна ВАСИЛЬЕВА

Виктория Геннадьевна ЧАПЛЫГИНА
Елена Евгеньевна ГУЩИНА

Жаннета Беслановна ТХАКУШИНОВА
Людмила Константиновна ЗУБКОВА

Григорий Леонидович СОПИН
Анна Геннадьевна СНАРКЕВИЧ
Светлана Михайловна ОСИНА

Маргарита Александровна ПАНЧЕХИНА
Лидия Николаевна ПОСОХОВА

Дмитрий Александрович МАЛЬЦЕВ
Алина Константиновна САПИГИНА

Ольга Сергеевна ТИТЯЕВА
Римма Газаватовна КРАВЧУК

Сергей Михайлович МАКАРОВ
Родион Андреевич БЕЛОУСОВ

Яна Яновна ЧАПУРКО
Александра Александровна ДУТОВА

Рустам Асланович ХАТИТ
Руслан Геннадьевич ГОНАТАЕВ

Ирина Владимировна ГРУШЕВСКАЯ
Вера Александровна ЕРЁМЕНКО

Анна Юрьевна БОКАЧЕВА
Татьяна Борисовна МАРУШКО

Олег Николаевич ПОПОВ
Валентина Ивановна БУХТИЯРОВА

Виктория Владимировна БЕРЕЗЕНКОВА
Валентина Степановна РЫЛОВА

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава.

С условиями конкурса можно ознакомиться 
на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72).

Срок подачи документов на конкурс – 
месяц со дня опубликования объявления.

Документы подавать на имя 
ректора университета по адресу: 

350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 
Отдел кадров (ауд. 422).

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

Кубанское гостеприимство: студенты из 
Германии в полях учхоза

Кубанский ГАУ принял гостя из Германии – члена 
правления концерна КЛААС профессора Яна-Хендри-
ка Мора.

Проректор по междуна-
родной и молодежной поли-
тике Татьяна Полутина лично 
встречала профессора Мора 
на территории вуза. Члены 
студенческого актива пода-
рили гостю значок Кубанско-
го ГАУ. В ответ Ян-Хендрик 
Мор отметил, что теперь он  
один из членов команды вуза. 

Группа компаний КЛААС – 
это семейное предприятие, 
которое относится к числу 
ведущих производителей 
сельскохозяйственных ма-
шин. Почти каждый второй 
проданный в Европе комбайн 
выпущен фирмой КЛААС.

Сотрудничество компа-
нии КЛААС и Кубанского ГАУ 
имеет более чем 15-летнюю 
историю. Это совместные 
образовательные проекты, 
стажировка студентов на 
предприятиях компании в 
России и за рубежом, трудо-
устройство выпускников уни-
верситета, испытание новых 
образцов техники, передача 
различных образцов техники 
КЛААС для учебных хозяйств 
университета и факультета 
механизации.

На встречу со студентами 
и преподавателями КубГАУ 
прибыла делегация руково-
дящего состава группы ком-
паний КЛААС: доктор Ральф 
Бендиш – генеральный дирек-
тор завода ООО «КЛААС», 
профессор Ян-Хендрик Мор 

– член правления компании 
КЛААС, помощники генераль-
ного директора ООО «КЛА-
АС» Наталья Прокуратова и 
Лариса Мирошниченко.

Ян-Хендрик Мор подробно 
рассказал об истории фирмы 
КЛААС, о выпускаемой фир-
мой сельскохозяйственной 
технике и ее применении не 
только в Краснодарском крае, 
но и во всем мире. После ин-
тересной презентации сту-
денты нашего вуза стали за-
давать вопросы, чем удивили 
лектора. Дело в том, что во-
просы задавались как на ан-
глийском, так и на немецком 
языке, чего никак не ожидал 
сам профессор.

– Мне очень неловко, но я 
пока не говорю на русском 
языке, – заметил профессор, 
– мне очень приятно, что сту-
денты, обучающиеся на мех-
факе, уже в таком возрасте 
говорят на двух языках. Это 
очень поможет вам в карьер-
ном росте. 

Вопросы касались как про-
фессиональных качеств бу-
дущих инженеров, которые 
непременно хотят работать 
в компании-партнере вуза, 
пройдя там стажировку, но и 
тем, какое будущее за сель-
хозмашинами. Студенты 
предложили, чтобы в даль-
нейшем комбайн выпекал 
хлеб или молол зерно. Эта 
идея очень понравилась го-

сподину Мору. 
Студент из Судана, обуча-

ющийся в Кубанском ГАУ, вы-
разил желание в дальнейшем 
работать в представитель-
стве фирмы КЛААС на своей 
родине. Ян-Хендрик Мор не 
исключил этой возможности, 
так как в Африке есть пред-
ставительство фирмы КЛААС, 
и оно регулярно работает с 
Суданом. Профессор очень 
рад был встретить будущего 
инженера из Судана в Рос-
сии, что в очередной раз под-
твердило, что Кубанский ГАУ 
– международный вуз, объ-
единяющий людей из разных 
концов света.

В память об интересной 
встрече со студентами про-
ректор по развитию Кубан-
ского ГАУ Иван Перонко 
подарил господину Мору 

картину, написанную красным 
вином, выращенным на полях 
Шато Тамани. 

Завершился визит почет-
ных гостей экскурсией по 
учебным классам факультета 
механизации, которую провел 
декан факультета механиза-
ции Сергей Сидоренко. Ком-
пании-партнеры оборудова-
ли эти классы по последнему 
слову техники. Надо сказать, 
что первым таким партнером 
когда-то стала фирма КЛА-
АС. Именно после того, как 
ею был оформлен первый 
учебный класс, на мехфаке 
стали появляться все новые 
и новые: по животноводству, 
свиноводству, птицеводству 
и т.д. 

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент

27 студентов из Германии прибыли в наш универси-
тет ознакомиться с условиями обучения и практики на 
полях учхозов.

За два дня гости посети-
ли учхозы «Краснодарское» 
и «Кубань». Иностранным 
студентам организовали экс-
курсию на территории вуза, 
Ботанического сада имени 
Косенко, а также провели 
круглый стол на тему «Россия 
- Германия: диалог двух куль-
тур».

За круглым столом присут-
ствовали профессор универси-
тета Вайенштефан-Триздорф 

Питер Бройниг, проректор по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяна Полу-
тина, декан экономического 
факультета Константин Тю-
паков, заведующий кафе-
дрой аграрного менеджмента 
Юрий Бершицкий, начальник 
международного управления 

Элеонора Найнодина, дирек-
тор волонтерского центра 
Анна Ольховая, руководитель 
молодежного управления 
Александр Городничий, по-
мощник декана ветеринарной 
медицины Владимир Сиренко, 
заместители деканов, а также 
объединенный совет обуча-
ющихся во главе с Романом 
Старостиным.

Проректор Татьяна Полу-
тина начала встречу с инте-

ресного рассказа об истории 
университета, о том, что в 
вузе обучается более 18 тысяч 
студентов, среди которых 700 
иностранных студентов из 57 
стран.

– За годы работы КубГАУ 
выпустил более 150 тысяч 
специалистов со всего мира, а 

когда-то все начиналось с 60 
студентов, – отметила Татьяна 
Полутина. – 75% наших сту-
дентов приехали из маленьких 
городов и сел, возвращаясь к 
себе, они становятся руково-
дителями этих земель. Среди 
наших выпускников 12 мини-
стров в разных странах мира, в 
том числе министр нашего ре-
гиона и в недавнем прошлом 
министр России.

– Мы еще недолго в вашем 
вузе, но посещение его терри-
тории и хозяйств на нас про-
извело огромное впечатление, 
– отметил профессор Питер 
Бройниг. – Для нас тоже важен 
обмен опытом, а также обмен 
среди учащихся и преподава-
тельского состава.

Круглый стол приобрел 
формат приятной деловой бе-
седы, причем все участники 
были заинтересованы темой 
разговора. Студенты Кубан-
ского ГАУ стали задавать во-
просы своим ровесникам из 
Германии на немецком языке. 
Так, Григорий, студент учет-
но-финансового факультета, 
задал вопрос о процентном 
соотношении студентов, кото-
рые связывают свою профес-
сию с сельским хозяйством.

– Одна треть из тех, кто 
выходит из вуза, будет дома 
вести сельское хозяйство, но 
большинство останется в об-
служивающем секторе либо 
в продажах. В России очень 
неоднородная структура 
сельского хозяйства: с одной 

стороны, есть мелкие произ-
водители, подсобные хозяй-
ства, а с другой – большое 
производство. В Германии же 
90% хозяйств – это семейное 
производство. Поэтому наша 
учеба покрывает фактически 
все секторы сельского хозяй-
ства: экономику, менеджмент 
и так далее.

Свой вопрос немецким ре-
бятам задали студенты – жур-
налисты газеты «Кубанский 
госагроуниверситет».

– В России говорят, что 
студенческие годы самые 
счастливые, а что вы будете 
вспоминать о студенчестве?

– За эти четыре года, что 
я учусь в Трисдорфе, у меня 
появилось много друзей не 
только в нашем университе-
те, но и в северной Германии. 
Мы наконец-то вырвались из 
дома, и нам очень нравится са-
мостоятельность. Я надеюсь, 
это время закончится не так 
быстро.

Директор волонтерского 
центра Анна Ольховая пред-
ложила сотрудничать с во-
лонтерами Германии. Ребята 
заверили, что если найдутся 
желающие, то они обязатель-
но организуют волонтерский 
тур в Краснодар.

В завершение круглого 
стола гости подарили ребя-
там флаг Баварии, и каждый 
из приехавших 27 студентов 
оставил на нем свой автограф. 

Ирина Колоновская, 
наш корреспондент
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Векторы развития экономики с точки зрения науки

Будущий марокканский ветеринар

#МИРДРУЖБАКУБГАУ

В Кубанском госагроуниверситете прошла XIV 
Международная научно-практическая конференция 
«Аграрная экономика России, проблемы и векторы 
развития». В ней приняли участие представители Ка-
захстана, Армении и Италии.

План работы  XIV Междуна-
родной научно-практической 
конференции «Аграрная эко-
номика России: проблемы и 
векторы развития» оказался 
плотным, но весьма интерес-
ным. Уже во время второй 
пары (это в переводе со сту-
денческого – 9:30 утра) Ку-
банский госагроуниверситет 
встречал гостей-участников 
конференции. Именно в это 
время синхронно начались 
лекции профессоров, ува-
жаемых ученых в области 
экономики, прибывших на 
конференцию из университе-
тов-партнеров Италии и Ар-
мении.

Лекторы 
Франческа Дзекка, про-

фессор кафедры менеджмен-
та Римского университета 
Ла Сапиенца, не первый раз 
участвует к экономической 
конференции, которую по 

традиции Кубанский ГАУ про-
водит уже в четырнадцатый 
раз. Наш аграрный вуз давно 
сотрудничает с римским уни-
верситетом, что позволяет 
ученым обмениваться опы-
том наработок и проводить 
исследования если не плане-
тарного, то континентального 
масштаба. Франческа Дзекка 
уверен, что такие конферен-
ции, как эта, сближают не 
только научную мысль ученых 
разных стран, но и способны 
сблизить сами страны. Ведь 
когда над какой-то пробле-
мой работают сообща, то ре-
шить ее становится намного 
проще. В день открытия кон-
ференции ученый из Рима 
встретился со студентами 
КубГАУ, поговорив с ними на 
тему «Перспективы развития 
органического сельского хо-
зяйства в мире», именно так 
называлась лекция, которую 

студенты прослушали на ан-
глийском языке. 

Также с утра началась и лек-
ция профессора Националь-
ного аграрного университета 
Армении Эдуарда Казаряна. 
Доктор экономических наук 
из Еревана рассказал студен-
там КубГАУ о развитии АПК 
Армении в определенных 
заданных условиях. Эдуард 
Сергеевич тоже не впервые 
участвует в ежегодной эко-
номической конференции в 

О вере в джиннов, контрастной кухне, берберском 
языке в стране Северной Африки мы узнали от сту-
дентки ветеринарного факультета Лейлы Арид.

Известно, что в наш вуз по-
ступают ребята со всего мира, 
в настоящее время в КубГАУ 
обучается около 700 студен-
тов из 56 стран мира. Лейла 
Адрид приехала в Краснодар 
из Марокко, она всегда люби-

ла животных и 
мечтала стать 
ветеринаром. 

– В пред-
дверии Дня 
России хо-
телось бы 
узнать, есть 
ли подобный 
праздник в 
Марокко?

– У нас нет 
Дня Марокко, 
но есть День 
Конституции, 
который от-
мечается еже-
годно летом. 
Обычно в этот 
день проходит 
парад.

– М а р о к к о 
является мо-
нархией, и во 
главе госу-
дарства стоит 

король. Видели ли вы его?
– Я, к сожалению, с ним не 

встречалась. Но он любит 
общаться с народом, иногда 
гуляет в парках и там встре-
чается с людьми. Это большое 
счастье поздороваться с коро-

лем. У нас в стране к нему осо-
бое отношение: с приходом 
нового монарха к власти меня-
ются купюры, заменяется изо-
бражение прошлого короля на 
сегодняшнего.

– Если коснуться истории, 
в Марокко проживают бер-
беры. Расскажите об их уни-
кальности и языке.

– Берберы – это древнейший 
народ моей родной страны. 
Они первые начали проживать 
на этой территории, и, конеч-
но, у них есть свой язык. Он 
очень сложный. Также они жи-
вут по другому календарю, и у 
них сейчас не 2018 год, а 2968.

– Как отразилось на жиз-
ни людей то, что Марокко 
– бывшая колония Франции?

– В первую очередь этот 
факт выражается в том, что 
все марокканцы знают фран-
цузский язык. Да и сам марок-
канский язык – это смешение 
арабского и французского 
языков.

– А можно ли подняться 
на самое высокое в мире ре-
лигиозное сооружение, ко-
торое находится в Марокко 
– мечеть Хасана?

– Да, это очень значимое и 
монументальное сооружение 
210 метров в высоту. На него 
можно подняться и оттуда от-

кроется удивительный вид на 
Касабланку.

– Лейла, вы знаете, что на 
протяжении месяца в России 
будет проходить чемпионат 
мира по футболу. Популярен 
ли этот вид спорта в Марок-
ко? И каким спортом еще ув-
лекаются марокканцы?

– Марокканцы обожают 
футбол. Кстати, сборная Ма-
рокко прошла отборочный тур 
на чемпионат мира. Как и в 
России, у нас так же во дворах 
играют в футбол. Еще у нас ув-
лекаются баскетболом, волей-
болом, каких-то особенностей 
в спортивных играх у нас нет. 
Все как и везде.

– Сейчас пора школьных 
экзаменов, сдают ли ЕГЭ в 
Марокко?

– Да, у нас есть тоже экзаме-
ны после школы, они называ-
ются БАК. Но у нас в отличие 
от России дети в школе учатся 
12 лет.

– После экзаменов начнут-
ся летние каникулы, дети по-
едут в лагеря и на море, а как 
отдыхают марокканцы?

– Обычно мы отправляем-
ся на море, а в жаркую пого-
ду, как и в России, посещаем 
различные развлекательные 
центры. В отличие от других 
арабских стран нам разреше-

но всем и в любое время про-
водить время в общественных 
местах. Еще у нас есть одно 
развлечение – это поездка в 
пустыню Сахару. Там можно 
покататься на верблюдах, на-
сладиться восходом и закатом 
солнца на песках, для этого мы 
с собой обычно берем палат-
ки. Нужно отметить, что это 
времяпрепровождение не из 
дешевых, поэтому такой отдых 
не особо популярен.

– Лейла, ты приехала в 
Краснодар из Рабата – сто-
лицы страны, какими до-
стопримечательностями она 
славится?

– В центре у нас есть мечеть, 
различные музеи, а также ме-
сто захоронения прошлых ко-
ролей. И, конечно, море.

– В интернете можно найти 
много интересных фактов о 
Марокко. К примеру, правда 
ли, что символом любви яв-
ляется не сердце, а печень?

– Да, существует такое суж-
дение. Считается, что любовь 
идет именно от печени, но я не 
знаю, с чем это связано.

– Вопрос о национальной 
кухне: в чем ее особенности? 
И действительно ли марок-
канцы любят сочетать слад-
кое и соленое?

– Традиционная мароккан-

ская кухня включает в себя 
большое количество специй. 
Похожих вкусов в русской 
кухне я не встречала. Насчет 
сладкого и соленого это вер-
но. Бывают такие сочетания, 
например, пирог с курицей 
может быть подан с сахарной 
пудрой.

– Считается, что мароккан-
цы верят в джиннов. Так ли 
это?

– Да, до настоящего време-
ни некоторые местные жители 
до сих пор колдуют, договари-
ваются с ними о своем успехе. 
Существует даже определен-
ная процедура, это делается 
обязательно в темной комна-
те. Но я этим не увлекаюсь.

– А как с погодой в Марок-
ко? Можем ли мы увидеть 
зимой снег в африканской 
стране?

– Сейчас на родине пример-
но такая же погода. А вот снег 
выпадает у нас только в одном 
городе – Ифране.

– Вдруг кто-то захочет по-
сетить Марокко, долго ли до 
него добираться?

– Не особо, нужно лететь с 
пересадкой: два часа до Мо-
сквы и шесть часов до Марок-
ко. 

Екатерина Сычанина, 
наш корреспондент

Франческа Дзекка, 
профессор кафедры 

менеджмента Римского 
университета Ла Сапиенца:

– Тема моей сегодняшней 
лекции связана с регулиро-
ванием рынка органической 
продукции, с его формиро-
ванием и развитием в России. 
Студенты задавали интерес-
ные вопросы как по этой теме, 
так и по другим интересую-
щим их ключевым моментам, 
таким как продовольственная 
безопасность и международ-
ная торговля сельхозпродукцией в целом. Сегодня я увидел 
положительную обратную связь от будущих специалистов.

Эдуард Казарян,
 профессор Национального 

аграрного университета 
Армении: 

– Я уже в пятый раз участвую 
в конференции. Здесь всегда 
собираются сильные участни-
ки, как ученые КубГАУ, так и 
ученые, которые приезжают из 
разных стран. Мой доклад се-
годня коснулся предпосылок 
развития сельского хозяйства 
республики Армения и возмож-
ностей его стабилизации. От-
радно заметить, что тема эта 

вызвала интерес, и я по возможности ответил на все заданные 
вопросы. Спасибо докладчикам: было продуктивно.

КубГАУ, поэтому, как пове-
дал он сам, с удовольствием 
принял предложение в этом 
году выступить не только на 
конференции с докладом, но 
и прочитать лекцию ребятам 
нашего университета.

Пленарное заседание
Открытие XIV Междуна-

родной научно-практической 
конференции «Аграрная эко-
номика России: проблемы и 
векторы развития» состоя-
лось во время  пленарного за-
седания, где от имени ректора 
КубГАУ Александра Трубили-
на с приветственным обраще-
нием выступила проректор по 
международной и молодеж-
ной политике Татьяна Полу-
тина. После представления 
гостей и участников конфе-
ренции Татьяна Николаевна 
передала слово ученым.

На пленарном заседании 
было зачитано несколько 
докладов, актуальность тем 
которых подтвердилась ин-
тересом со стороны слуша-
телей. Выступающим был 
задан ряд вопросов, под-
черкивающих вовлеченность 
в тему. Доклады зачитали 
Франческа Дзекка – профес-
сор кафедры менеджмента 
Римского университета Ла 
Сапиенца, Эдуард Казарян 
–  профессор, декан эконо-

мического факультета На-
ционального аграрного уни-
верситета Армении и Елена 
Горячева – профессор кафе-
дры правового регулирования 
экономических отношений 
Карагандинского экономи-
ческого университета Казпо-
требсоюза.  Елена Горячева 
в своем докладе затронула 
проблемы, сдерживающие 
развитие сельской коопера-
ции Республики Казахстан. А 
также упомянула об импор-
те продуктов из республики, 
среди которых сыры и творог, 
колбасные изделия, мясные 
консервы и сливочное масло.

В завершение пленарно-
го заседания выступающим 
вручили дипломы участников 
XIV Международной научно-
практической конференции. 
После пленарного заседания 
гости и участники перешли к 
обсуждению докладов на за-
седании круглого стола, где 
уже подробнее можно было 
раскрыть темы и углубиться и 
в изучение, и в поиск решений 
проблемы. 

Основное действие эконо-
мической конференции раз-
вернулось на второй день. 
Достаточно жаркое не только 
по погоде время, особенно 
для экспертов из конкурсной 
комиссии. Ведь им предстоя-

ло определить лучшие докла-
ды из актуальных, прошедших 
строгий отбор студенческих и 
преподавательских научных 
работ:  всего около ста вось-
мидесяти участников-студен-
тов и сорока преподавателей 
не только КубГАУ и Южно-
го Федерального округа, но 
даже из других государств.

По словам декана экономи-
ческого факультета КубГАУ 
Константина Тюпакова, отли-
чием конференции этого года 
стал и тот факт, что наряду 
со студентами факультетов 
экономического направления 
участие в ней решили при-
нять студенты землеустрои-
тельного факультета, а так-
же факультета прикладной 
информатики. Материалы 
для участия прислали из Мо-
сквы, Ставрополя, Улан-Удэ, 
Ростова-на-Дону, Рима, Ере-
вана и др.

Лучшие доклады студентов 
отмечены дипломами Кубан-
ского госагроуниверситета и 
Фонда наукообразования и 
инноваций. Кстати, данный 
фонд традиционно оказывает 
поддержку молодым ученым 
и участвует в организации 
Международной экономиче-
ской конференции в КубГАУ.

Оксана Рыкова, 
наш корреспондент



8 № 06 (1734) 15 июня 2018 года Кубанский госагроуниверситет

МЫ ВСЕ                  КубГАУ


